



## Observatorio de Política Exterior Argentina

### – Informe de Política Exterior Argentina –

N.º 774

05/06/2025 al 11/06/2025

Este informe fue elaborado en el marco del Observatorio de Política Exterior Argentina, un espacio académico de la Escuela de Relaciones Internacionales de la Facultad de Ciencia Política y Relaciones Internacionales, Universidad Nacional de Rosario constituido con el objetivo de realizar un seguimiento de la Política Exterior Argentina.

La información se obtiene del sitio web del Ministerio de Relaciones Exteriores y Culto de la República Argentina, así como de los siguientes medios gráficos: Clarín, La Nación y Página/12. La confección de los informes se realiza exclusivamente a partir de los datos recogidos de las fuentes consignadas.

El OPEA como grupo de trabajo forma parte de una red de observatorios de política exterior sudamericana integrada por la Graduación en Relaciones Internacionales de la Universidad Estadual Paulista “Júlio de Mesquita Filho” (UNESP), campus de Franca, Brasil; junto con el Grupo de Estudios Comparados en Política Externa y Defensa (COPEDE) de la Universidad Federal de Sergipe (UFS), Brasil; y el Programa de Estudios Internacionales (PEI) de la Facultad de Ciencias Sociales de la Universidad de la República (UdelaR) Uruguay.

Los invitamos a leer más sobre las actividades del OPEA, así como a buscar informes anteriores en nuestro sitio web [www.opeargentina.org](http://www.opeargentina.org)

**Coordinadora del OPEA:** Dra. María del Pilar Bueno

**Encargado del Semanario:** Lic. Agustín Albini

**Redactores de los informes del OPEA:** Agustín Albini, Pamela Quintana Salazar, Ana Lucero, María Jorgelina Giménez Ruiz, Lucía Villa, Lucía Ríos, Alejandro Rodríguez, Tomás Gabriel Márquez, Carla Jorgelina Pesce, Bernardo Collado, Irina Barda Rubín, Juan Berasategui, Gabriel Rugani, Ileana Bergia, Julián Proto Cassina, Matías Matzkin, Lourdes Mossin, Manuel Pollio.

## RELACIONES BILATERALES

### Estados Unidos

Argentina se convierte en el primer país latinoamericano en endosar a las Mejores Prácticas para los principios de Washington sobre arte confiscado por los nazis, un documento que complementa los Principios de la Conferencia de Washington de 1998 y la Declaración de Terezin de 2009. Ambos documentos también fueron endosados por nuestro país.

Este documento es el resultado de la colaboración internacional para establecer medidas eficaces que implementen la restitución de obras de arte de la era del Holocausto. Hasta el presente, 32 países lo han endosado, entre ellos Estados Unidos, Israel, Italia y Países Bajos.



## Observatorio de Política Exterior Argentina

Esta decisión se enmarca en lo que la administración Milei considera un reafirmo del compromiso de la República Argentina con la lucha contra el antisemitismo y la protección de la memoria del Holocausto (Comunicado de Prensa de Cancillería, 06/06/2025).

### **Venezuela**

Edmundo González Urrutia y el presidente Javier Milei se reunieron en Madrid, en el marco de una gira internacional del mandatario argentino por Italia, España, Francia e Israel. Javier Milei recibió a Urrutia en el Hotel Hyatt Regency Hesperia, donde tuvo lugar la conferencia en la cual participaron el canciller Gerardo Werthein, la secretaria general de la Presidencia, Karina Milei, y el embajador argentino en Madrid, Wenceslao Bunge Saravia.

En cuanto a los contenidos de la reunión, los presentes discutieron sobre el gobierno de Nicolás Maduro. El presidente Javier Milei, según palabras del equipo de González Urrutia “reiteró su respaldo al proceso democrático venezolano y reconoció la importancia de la unidad internacional frente a las amenazas autoritarias en la región”. También se expresó sobre los contenidos del cónclave la fuerza política de la que forma parte María Corina Machado, Comando Con Venezuela, la cual expresó que “ambos líderes coincidieron en la necesidad de fortalecer una alianza latinoamericana basada en la libertad, la dignidad y el respeto a la voluntad popular, y alertaron sobre el peligro creciente de la violencia política y armada como herramienta represiva”. Agregaron, además, que tanto Milei como González Urrutia “expresaron su preocupación” por el atentado contra el senador colombiano Miguel Uribe “subrayando la necesidad de proteger la integridad, la libertad de pensamiento y la democracia en la región”.

El líder opositor venezolano fue acompañado por uno de los seis opositores asilados en la embajada argentina en Caracas, Pedro Urrutuchu, quien expresó su agradecimiento a Milei en persona “por haber tomado la decisión firme de recibirnos y protegernos de las garras del régimen”. Destacó, a su vez, el protagonismo argentino en los “esfuerzos para avanzar en la transición a la democracia en Venezuela” (Clarín-Política, 08/06/2025; La Nación-Política, 08/06/2025; Página/12-EI País, 8/06/2025).

### **Colombia**

La República Argentina condenó el atentado perpetrado en Bogotá contra el senador de la República de Colombia, Miguel Uribe Turbay. El gobierno argentino expresó sus deseos por su pronta recuperación, extendió su solidaridad a sus seres queridos y reiteró su compromiso inquebrantable con la defensa de la vida, la libertad, la democracia y la lucha contra el terrorismo en todas sus formas (Comunicados de Prensa de Cancillería, 08/05/2025).

### **Brasil**

El presidente de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, manifestó su apoyo a Cristina Fernández tras el fallo de la Corte Suprema de Justicia. Mediante un mensaje publicado en su cuenta de X, el mandatario brasileño reveló que mantuvo una conversación telefónica con la expresidenta. El mandatario destacó observar con satisfacción la serenidad y determinación con la que Cristina enfrenta la “situación adversa” e instó a “seguir luchando”. Lula destacó el consejo que le brindó durante el diálogo con la ex-presidenta,



## Observatorio de Política Exterior Argentina

sobre la importancia de que se mantenga fuerte en estos momentos difíciles (Página/12-11/06/2025).

### Uruguay

Carlos Esponda, abogado defensor de los 60 argentinos afectados por la estafa de la empresa uruguaya Conexión Ganadera, anticipó que esperan un informe que precise los bienes disponibles y el pasivo total de la compañía, en el marco de la denuncia por operar bajo un esquema Ponzi, junto con Grupo Larrarte y República Ganadera. Además, señaló que la expectativa de cobro es baja y que ya presentó 50 denuncias penales ante la fiscalía uruguaya (La Nación-Campo, 06/06/2025).

### Italia

En el marco de su gira europea, el presidente Javier Milei se reunió con la primer ministro italiana Georgia Meloni en el Palazzo Chigi, en Roma. Ambos funcionarios acompañaron a los CEO de Ente Nazionale Idrocarburi (ENI), Claudio Descalzi, y de Yacimientos Petrolíferos Fiscales (YPF), Horacio Marín, en la firma de un memorándum de entendimiento para avanzar en la extracción, transformación y exportación de gas natural licuado del yacimiento Vaca Muerta. El acuerdo forma parte del Plan de Acción Italia-Argentina 2025-2030, lanzado en 2024. En este sentido, Meloni y Milei ratificaron en un comunicado conjunto su propósito de fortalecer la alianza bilateral "basada en valores compartidos y en un profundo vínculo histórico-cultural". Asimismo, el encuentro abordó otros temas, entre ellos, el apoyo a una "paz justa y duradera" en Ucrania y la lucha conjunta contra el crimen organizado y la trata de personas.

A su vez, el canciller argentino, Gerardo Werthein, mantuvo un encuentro bilateral con su par italiano, Antonio Tajani. En el mismo, ambas partes intercambiaron puntos de vista sobre el Plan de Acción Italia-Argentina 2025-2030 y la relación entre el Mercado Común del Sur (Mercosur) y la Unión Europea (UE). Tanto Werthein como Tajani coincidieron en seguir fortaleciendo el vínculo entre ambas naciones (Clarín-Política, 06/06/2025; Comunicados de Prensa de Cancillería, 06/06/2025; La Nación-Política, 06/06/2025).

### España

En el marco de su visita por España, el presidente argentino, Javier Milei y el entrenador de Atlético de Madrid, Diego Simeone, se reunieron y ambos recordaron su paso por las categorías inferiores de Chacarita Juniors. Continuando con su agenda, el presidente participó del Madrid Economic Forum y cerró el evento organizado por Racks Lab, una consultora de tecnología y Abast Global, un estudio jurídico en Andorra y auspiciado por Bit2me, una plataforma para la compra-venta de criptomonedas y Orion Funded, una plataforma de trading con sede en Dubái. Su intervención se extendió más de una hora e implicó un repaso de las principales medidas de su gestión, remarcó que la salida del cepo, "una herramienta de tortura", fue exitosa, atacó a la "basura mediática" y a los "corruptos de los periodistas", defendió la medida que permite usar los ahorros "del colchón" y criticó a su par español, Pedro Sánchez.

En otro orden, Sumar, el grupo parlamentario que gobierna España en coalición con el Partido Socialista Obrero Español (PSOE), abrirá un buzón de denuncias para que aquellos españoles que se hayan visto perjudicados por la presunta estafa de la criptomoneda \$LIBRA promocionada por el presidente argentino, Javier Milei, reciban



## Observatorio de Política Exterior Argentina

asesoramiento jurídico. En este sentido, el diputado de Sumar y secretario de la mesa del Congreso de los Diputados de España, Gerardo Pisarello, confirmó que iban a "aprovechar la visita de Milei a España" para abrir ese buzón de denuncias, ya que tenían "indicios de que esas víctimas existen" y agregó que sus "servicios jurídicos" están en contacto con "algunas víctimas españolas" ofreciendo "asesoramiento y compañía en el proceso".

Por otra parte, Milei se encontró con el líder de Vox, Santiago Abascal, mientras se hospedaba en el hotel Hyatt Regency Hesperia del Paseo de la Castellana de Madrid (Clarín-Política, 07-08/06/25; La Nación-Política, 08/06/25).

### Francia

El presidente argentino, Javier Milei, participó el pasado 9 de junio en la Conferencia de las Naciones Unidas sobre los Océanos. En el marco de su visita oficial, el mandatario Milei mantuvo una reunión bilateral con su homólogo francés, Emmanuel Macron, y entre los principales temas abordados se destacó el anuncio de una posible "alianza para minerales críticos" orientada a promover y acelerar inversiones francesas en sectores estratégicos como el litio, el cobre y otros minerales fundamentales para la transición energética.

De acuerdo con fuentes del gobierno argentino, el presidente Macron expresó su agradecimiento por la participación de Milei en la cumbre y lo felicitó por los recientes avances en materia económica del país. Durante el encuentro también se abordó el estado del acuerdo entre la Unión Europea (UE) y el Mercosur, firmado en diciembre de 2024 pero aún pendiente de ratificación. Macron manifestó su disposición a avanzar en su firma antes de fin de año, condicionado a la incorporación de "cláusulas espejo" y mecanismos de salvaguardia. Estas disposiciones buscan garantizar que los productos agrícolas importados desde el Mercosur cumplan con los mismos estándares sanitarios y ambientales exigidos a los productores europeos.

Milei, por su parte, agradeció el respaldo de Francia en el marco de las negociaciones entre Argentina y el Fondo Monetario Internacional (FMI). Otro punto destacado de la agenda bilateral, fue el potencial fortalecimiento de la cooperación en materia nuclear. Desde la delegación argentina señalaron que la idea es seguir avanzando al más alto nivel para que Francia, líder en la materia, se convierta en un socio estratégico en el desarrollo del Plan Nuclear Argentino (Clarín-Política, 09/06/2025; La Nación-Política, 09/06/2025; Página/12-El País, 09/06/2025).

### Vaticano

En el Palacio Apostólico de la Santa Sede, el Papa León XIV, recibió por primera vez al presidente Javier Milei en visita oficial. Ambos mandatarios abordaron las tendencias socioeconómicas, la lucha contra la pobreza y el compromiso con alcanzar la paz y la cohesión social. Durante la reunión, se destacó las "sólidas relaciones bilaterales y la voluntad de reforzarlas aún más". El Papa confirmó que planea visitar Argentina próximamente, tal como lo anunció más tarde el vocero presidencial, Manuel Adorni.

Luego del encuentro, que duró 15 minutos y ambas partes caracterizaron como "cordial", Milei se entrevistó con el secretario de Estado Vaticano, cardenal Pietro Parolin, acompañado de Adorni, la secretaria de la Presidencia Karina Milei, el canciller Gerardo Werthein y el embajador argentino en la Santa Sede, Luis Pablo Beltramino (Clarín-Política, 07/06/2025; La Nación-Política, 07/06/2025; Página/12-El País, 06-08/06/2025).



## Observatorio de Política Exterior Argentina Israel

El presidente Javier Milei arribó a Israel. En la primera actividad, se trasladó de Tel Aviv a Jerusalén para rezar en el histórico Muro de los Lamentos, donde manifestó públicamente su apoyo a Israel, al que calificó como “la causa justa de Occidente”. El presidente fue recibido por el Rabino del Muro Occidental y los Lugares Sagrados, Shmuel Rabinowitz, y por el director general de la Fundación para la Herencia del Muro Occidental, Mordejai (Soli) Eliav.

El jefe del Estado argentino, se reunió en Jerusalén con su par israelí Isaac Herzog y con el primer ministro de ese país, Benjamín Netanyahu. Durante los encuentros, el mandatario expresó su respaldo a Israel en el conflicto con Hamas en la Franja de Gaza y reclamó la liberación de los cuatro ciudadanos argentinos que aún permanecen secuestrados desde el 7 de octubre de 2023.

En su discurso ante la prensa, Herzog agradeció el respaldo de Argentina tras los ataques del 7 de octubre y advirtió sobre la amenaza que representa el programa nuclear iraní. En respuesta, el presidente recordó que “el atentado del 7 de octubre incluyó como víctimas a 27 ciudadanos argentinos y 21 secuestrados. Seguimos demandando la devolución incondicional de los cuatro argentinos aún secuestrados en poder de la organización terrorista Hamas. No desistiremos en nuestra demanda de la liberación de todos los secuestrados aún cautivos”. El encuentro en el parlamento, contó con la participación del titular de la Knesset (Parlamento), Amir Ohana, así como el jefe parlamentario de la oposición, Yair Lapid, que agradeció su amistad al presidente argentino y resaltó su apoyo al derecho de Israel a defenderse. Por último, el presidente Milei, afirmó que Argentina moverá su embajada de Tel Aviv a Jerusalén.

Posteriormente, el mandatario argentino mantuvo una reunión privada de una hora y media con Netanyahu, en la sede del gobierno israelí. Durante la jornada, Milei estuvo acompañado por la secretaria general de la Presidencia, Karina Milei; el canciller Gerardo Werthein; el embajador argentino en Israel, Axel Wahnish; y el embajador de Israel en Argentina, Eyal Sela. Por parte del gobierno anfitrión participaron asesores cercanos a Netanyahu y el ministro de Asuntos Exteriores, Guideon Sa'ar.

Según un comunicado, durante la conversación, el presidente argentino volvió a reafirmar “el compromiso inquebrantable de la Argentina con el Estado de Israel, destacando la defensa compartida de los valores de la libertad y la democracia, particularmente en una región donde esos principios enfrentan serias amenazas”. Netanyahu, por su parte, transmitió el respaldo de Israel al gobierno argentino, con especial énfasis en la cooperación en tecnología de defensa. También se abordaron los avances hacia la implementación de un vuelo directo entre Buenos Aires y Tel Aviv.

Por último, Javier Milei compartió un encuentro privado con familiares de las víctimas de los atentados del 7 de octubre de 2023, entre ellos de los cuatro argentinos que aún permanecen rehenes en Gaza. La reunión se extendió durante casi una hora, sin embargo, el mandatario sólo estuvo unos pocos minutos, aquejado por un dolor de garganta, y la charla la continuó el canciller Gerardo Werthein.

Del encuentro participaron Clara Marman, Fernando Marman, Luis Hart, Ruti Strum, Karina Engelbert, Dalia Cusnir, Silvia Cunio, José Luis Cunio, Yael Rudaeff, Yarden Bibas, Eli Bibas (padre de Yarden), Edna Shokati Bibas (pareja del padre), Pnina Keshet Bibas (madre) y Enrique Rosenburt.



## Observatorio de Política Exterior Argentina

A la salida del encuentro, uno de los familiares destacó que Milei "habló en general de lo que nos sucede y de su apoyo a esta causa", al tiempo que les adelantó que "espera que haya novedades sobre los secuestrados y que todo lo hace porque considera es una causa justa" (Clarín-Política, 10-11/06/2025, La Nación-Política, 10/06/2025; Página/12, 10/06/2025).

### TEMAS DE AGENDA

#### Cuestión Malvinas

Con motivo del Día de la Afirmación de los Derechos Argentinos sobre las Islas Malvinas, Georgias del Sur, Sandwich del Sur y los espacios marítimos circundantes, el gobierno argentino reafirmó su posición soberana sobre los territorios del Atlántico Sur. A través de un comunicado oficial, recordó la creación de la Comandancia Política y Militar en 1829, la toma de posesión de las islas en 1820 y la continuidad de su reclamo desde 1833, tras la ocupación británica. Asimismo, reiteró su convicción de que la única vía posible para recuperar la soberanía sobre las islas es la diplomática.

En el marco de la conmemoración, la Academia de la Antártida organizó un acto académico en el Museo Roca de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires. Se presentaron las conferencias "Ciencia es soberanía", a cargo del doctor Claudio Parica, y "Argentina y Antártida en el siglo XIX", a cargo del licenciado Juan J. Brusasca. La actividad fue abierta por la doctora María Cibeira y el contralmirante retirado Marcelo Tarapow.

Por otro lado, se señalaron cuestionamientos a la política exterior del actual gobierno por su gestión del reclamo sobre las islas. El hecho se centró en una reunión mantenida entre el embajador argentino en Etiopía, Juan Ignacio Roccatagliata y su par de Guinea Ecuatorial, Miguel Ntutumu Evuna, tras una visita a Buenos Aires del primer ministro en exilio de la isla de Annobón, Orlando Cartagena Lagar. Según la nota, desde Cancillería se indicó que la Argentina no reconoció ningún reclamo de independencia, invocando el principio de integridad territorial, a cambio de solicitar apoyo al país africano en la causa Malvinas. La nota también recogió críticas sobre el posicionamiento internacional del gobierno argentino y las dificultades proyectadas para la próxima reunión del Comité Especial de Descolonización de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) (Clarín-Política, 05/06/2025; Clarín-Sociedad, 09/06/2025; Comunicados de Prensa de Cancillería, 10/06/2025).

#### Derechos Humanos

Gregorio Dalbón, abogado de la ex presidente Cristina Fernández, se presentó ante la sede de la Corte Penal Internacional en La Haya para denunciar la "persecución política, judicial, mediática e institucional" que padece la titular del Partido Justicialista (PJ) en Argentina.

Dalbón, mencionó en redes sociales que presentó ante el tribunal internacional pruebas concretas de "violaciones sistemáticas al derecho a un juicio justo, tal como establece el artículo 14 del Pacto Internacional de Derechos Civiles y Políticos; Magistrados sin independencia ni imparcialidad, designados y operativizados por los intereses de las corporaciones políticas y económicas; Detenciones arbitrarias y procesos penales selectivos, que constituyen patrones de persecución contra opositores políticos; Uso sistemático de la represión policial y judicial, orientada al disciplinamiento social y a la



### Observatorio de Política Exterior Argentina

criminalización de la protesta”. Asimismo, declaró que va a llevar este caso ante todos los organismos internacionales de derechos humanos, como la Comisión y la Corte Interamericana, el Consejo de Derechos Humanos de la ONU y todos los foros multilaterales donde se defiende el Estado de Derecho. El objetivo, según Dalbón, es proyectar el reclamo más allá del escenario local y avanzar con presentaciones formales ante los principales organismos multilaterales.

En paralelo, el Partido Justicialista, del cual Cristina Fernández es líder, lanzó una ofensiva diplomática. La misma recayó en la Secretaría de Relaciones Internacionales del partido, a cargo de Gustavo Menendez, quien afirmó haber activado contactos con dirigentes y gobiernos que, según ellos, estarían dispuestos a pronunciarse, como Gustavo Petro y Luiz Inácio Lula da Silva, y se habían iniciado gestiones con líderes de peso global como Vladímir Putin y Xi Jinping (Página/12-El País, 10-11/06/2025).

### Grupo de Puebla

Ante la ratificación de la condena hacia la ex presidente Cristina Fernández, se activó una ola de reacciones en el denominado Grupo de Puebla. El mismo, que cuenta entre sus miembros a los expresidentes de Ecuador, Rafael Correa; de Bolivia, Evo Morales; de España, José Luis Rodríguez Zapatero; de Colombia, Ernesto Samper; de Panamá, Martín Torrijos; de Brasil, Dilma Rousseff; y de Honduras, Manuel Zelaya, entre otros dirigentes, fue uno de los primeros espacios en repudiar la sentencia (Página/12-El País-11/06/25).

### Relaciones Económicas Internacionales

Después de la aprobación en el Congreso del aumento a las jubilaciones, que el gobierno advirtió que vetará, los activos argentinos arrancaron en baja. Los mercados no recibieron satisfechos esta señal de mayor gasto público, sobre todo cuando el foco continúa en el ajuste fiscal, y sumado a una caída generalizada internacional.

El Merval bajó un 0,1%, y otras acciones como Cresud y Transportadora Gas del Norte sufrieron pérdidas más importantes. Por su parte, en Wall Street, los ADR de empresas argentinas tuvieron jornada mixta. Mientras Cresud caía 6%, Central Puerto subía un 3,5%.

Desde Inviú explican que no hubo un evento puntual que disparara las bajas, sino más bien una toma de ganancias ante valuaciones altas. El mercado parece esperar señales concretas, tanto en resultados corporativos como en el frente político, para seguir subiendo. Mientras tanto, el Merval sigue atrapado entre los US\$1.600 y US\$2.400, hoy rondando los US\$1.780.

En el ámbito local, la petrolera Crown Point, del Grupo GST, compró el 95% de tres concesiones petroleras en Chubut por más de USD 60 millones. Tales concesiones, El Tordillo, La Tapera y Puesto Quiroga, incluye infraestructura, ductos, e incluso participación en Termap, la cual es la terminal offshore del Golfo de San Jorge. El objetivo de la empresa es duplicar su producción actual, lo que podría traducirse en ventas por USD 100 millones anuales a precios actuales.

El acuerdo se hizo con Tecpetrol, Yacimientos Petrolíferos Fiscales (YPF) y Pampa Energía, y se espera que las operaciones se terminen de cerrar entre junio y el tercer trimestre, con efecto retroactivo al 1 de diciembre de 2024. Con esta acción, Crown Point



## Observatorio de Política Exterior Argentina

se afianza en el país, sumando sus activos a las ya existentes en la Cuenca Neuquina, Cuyana y Austral.

Por su parte, Milei viajó a Italia donde firmó junto a su par Meloni un acuerdo entre YPF y la italiana ENI por el proyecto Argentina LNG 3, el cual busca exportar gas de Vaca Muerta como GNL. Dicha producción se trasladaría desde un puerto proyectado en Río Negro. El acuerdo contempla el comienzo entre 2028 y 2029, con 12 millones de toneladas anuales y ventas por USD 5.000 millones al año durante dos décadas. Este acuerdo es parte de un plan que apunta a que Argentina aumente sus exportaciones de energía por USD 30.000 millones para 2031.

En lo que va de junio, las acciones argentinas continúan con una tendencia a la baja. El índice S&P Merval de la Bolsa de Comercio de Buenos Aires acumuló una pérdida del 10,9%. Durante la última rueda, todo el panel central operó en negativo.

En paralelo, los certificados de depósitos argentinos (ADR) que cotizan en Wall Street replicaron el comportamiento bajista, a pesar de leves repuntes de los mercados internacionales. Mientras el Nasdaq subió 0,2%, solo Tenaris y Ternium mostraron resultados positivos. El resto registró pérdidas que en algunos casos alcanzaron el 10%, con un impacto significativo en los papeles del sector bancario.

Analistas de Rava Bursátil destacaron el retroceso de las acciones de Banco Macro, BBVA, Supervielle y Galicia, aclarando que el mercado “espera nuevos impulsos para retomar la suba”. Por su parte, el economista Gustavo Ber afirmó que “los activos domésticos vuelven a presentarse mixtos, mientras los operadores continúan atentos a las señales desde la escena política”. A su vez sostuvo que el Merval en dólares registró un retroceso de 2,4% debido a la “toma de ganancias entre los principales ADRs”. En el segmento renta fija, los bonos soberanos presentaron leves subas impulsadas por expectativas sobre una compresión de tasas.

Sin embargo, tras varios días de retroceso en los mercados, las acciones argentinas experimentaron una fuerte recuperación impulsada por dos factores clave: El plan anunciado por el ministro de Economía Luis Caputo para fortalecer las reservas del Banco Central, y por otro lado el fallo de la Corte Suprema de Justicia que ratificó la condena contra la ex presidenta Cristina Fernández y su inhabilitación para ejercer cargos públicos. El índice S&P Merval subió 4,3% la última rueda, revirtiendo la caída de junio. Por su parte, YPF incrementó su valor en un 7,6% en su cotización en Wall Street. Este repunte también alcanzó a los bonos soberanos, lo que contribuyó a la baja del riesgo país, el cual se ubicó en 691 puntos básicos.

Entre las medidas presentadas se encuentra una nueva arquitectura financiera entre el Banco Central y el Ministerio de Economía. Esto incluye la emisión de títulos en pesos inscriptibles en dólares por inversores no residentes, la flexibilización de regulaciones y un acuerdo de crédito garantizado (REPO) por 2.000 millones de dólares con entidades financieras. El objetivo es aumentar las reservas internacionales sin recurrir directamente a compra de divisas en el mercado cambiario.

El economista Juan Manuel Franco, del Grupo SBS, destacó que estas acciones buscan "recomponer reservas netas y reducir la volatilidad en el costo de fondeo del sistema financiero". Además, señaló que, con la eliminación de las Letras de Financiamiento (LEFIs), la liquidez de corto plazo de los bancos será gestionada a través de nuevos instrumentos, como las Letras del Tesoro Capitalizables (Lecaps) de corto plazo.



### Observatorio de Política Exterior Argentina

El Banco Central tendrá la posibilidad de intervenir en el mercado secundario de estas letras si lo considera necesario.

Este préstamo REPO por USD 2.000 millones, es una operación pactada con 7 bancos internacionales, con un plazo de 2 años a una tasa del 8,25% anual con entrega de bonos en garantía. El objetivo es acumular reservas y reducir el riesgo país.

El REPO es una forma de financiación entre bancos en la cual una de las partes (en este caso, los privados) compran títulos (al BCRA) a cambio de prestarle dólares, con el compromiso de que el vendedor los compre en un plazo y precio convenido. En esta ocasión, los bancos internacionales serían los mismos que en enero pasado (Santander, BBVA, Citi, JP Morgan y Morgan Stanley) y se sumaron otros dos.

El préstamo contempla una tasa de interés equivalente a la tasa SOFR en dólares estadounidenses más un margen de 4,50%. "Esto resulta equivalente a una tasa fija anual del 8,25%, considerando las cotizaciones de los swaps de tasa fija-flotante para el plazo equivalente, lo que representa una reducción de 55 puntos básicos respecto del costo estimado en la licitación anterior", señaló el Central (Clarín-Economía, 05-06/06/2025, 09-11/06/2025; La Nación-Economía, 10/06/25)

### **Banco Mundial**

El Banco Mundial (BM) reportó en un informe una mejora para la economía argentina respecto a su última previsión de enero, al proyectar un crecimiento de 5,5% para el año 2025. Además, proyectó una fuente de expansión para el año 2026 de 4,5%, aunque con un recorte de 0,2 puntos y señaló que la recuperación argentina se deberá a la agricultura, los sectores de energía y la minería, y se apoyará en "la estabilización macroeconómica, la eliminación de controles cambiarios y nuevas reformas favorables a los negocios, que deberían mejorar la confianza de los consumidores e inversores" (La Nación-Economía, 10/06/25).